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 VERBALE  
Riunione del CONSIGLIO DIRETTIVO SINchn,  

 
                    Venerdì 13 April 2018 dalle ore 10.00 alle ore 19.00 
 

 Roma –  Policlinico Umberto I - U.O. Neurochirurgia  

Via del Policlinico, 155 00161 Roma - Aula Guidetti  

 
 

Presenti: Marco Maria Fontanella (Vice Presidente), Paolo Cappabianca (Segretario), Umberto 

Godano (Tesoriere), Alberto Delitala (Past President), Marco Cenzato, Pasqualino De Marinis, 

Antonino Germanò, Reza Ghadirpour, Massimiliano Visocchi, Francesco Zenga (Consiglieri).   
 

Assenti: Andrea Barbanera, Gualtiero Innocenzi, Angelo Lavano, (Consiglieri).  

 

Per la trattazione del punto 1) dell’O.d.G. è presente anche il Presidente Locale del 

67°Congresso Nazionale, Massimo Scerrati 
 
 

O.d.G.: 

1) 67°Congresso Nazionale 2018 Ancona: aggiornamento raccolta 
abstracts, definizione accreditamento ECM, aggiornamenti programma 

scientifico, aggiornamento situazione economica e budget, varie ed 

eventuali  
2) Situazione aggiornata soci, pagamento quote ed aggiornamento 

situazione finanziaria SINch  
3) Sito Web, ufficio stampa e Newsletter: aggiornamenti vari   

4) Valutazione pagina FaceBook e chat 
5) Situazione Premi SINch 
6) Richieste nuovi iscritti 
7) Richieste nuovi patrocini  
8) Varie ed eventuali 
 

1) 67°Congresso Nazionale 2018 Ancona: aggiornamento raccolta abstracts, 

definizione accreditamento ECM, aggiornamenti programma scientifico, 
aggiornamento situazione economica e budget, varie ed eventuali  
La Segreteria Progetka comunica al CD il numero esiguo di abstracts finora arrivati per cui il CD 

decide di spostare la dead line fissata al 30 aprile.  

 

Il CD decide altresì di fissare la riunione per la valutazione degli Abstract a Torino in data 27 e 

28 maggio, con la partecipazione anche dei Responsabili di sezione. Viene deciso che il viaggio, 

come già avviene per i membri del CD, sarà a carico personale dei singoli Responsabili di 

Sezione, ai quali verrà offerto pernottamento per la notte di domenica 27 maggio.  

 
In merito alla sessione SINch-AINR di mercoledì 19 settembre, “Modelli organizzativi e 

gestionali nella patologia aneurismatica”, il Vice Presidente legge al CD i nomi dei Neuroradiologi 

indicati dal Prof. Muto, che il CD conferma. 

Il CD ridefinisce i titoli delle 3 relazioni come segue: 

1) Organizzazione attuale  Relatore AINR: Causin; Relatore SINch: Alberto Pasqualin 
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2) Cosa migliorare             Relatore AINR: Ciceri; Relatore SINch: Nicola Galante  

3) In futuro    Relatore AINR: Muto e Briganti; Relatori SINch: Giacomo Pavesi e Simone 

Peschillo  

Come Moderatore SINch il CD propone Marco Cenzato ed incarica la Segreteria Progetka di 

chiedere indicazioni al Prof. Muto del moderatore da loro scelto. 

Il tempo a disposizione per ogni relazione sarà di 15 minuti, in modo che ne resti sufficiente per 

un’adeguata discussione finale. 

 

In relazione alla sessione plenaria ad invito “Luci ed Ombre”, il CD procede a definire relatori e 

discussant da invitare, come segue:  

  

1) Metastasi Vertebrali    Relatore: Ettore Carpineta      Discussant: Mauro Dobran 

2) Sindrome da ipotensione liquorale   

Relatore: Alessandro Della Pepa                              Discussant: Pier Paolo Panciani  

3) Stenosi del canale lombare: chirurgia strumentata o no? 

Relatore: Matteo Vitali                                            Discussant: Roberto Delfini  

4) Trattamento dei residui dei meningiomi  

Relatore: Lorenzo Volpin                                         Discussant: Alfredo Conti  

Il CD ricorda che relatore e discussant dovranno preventivamente confrontarsi per evitare che i 

due ruoli siamo sovrapposti e le presentazioni siano l’una un doppione dell’altra. 

Ogni relazione avrà una durata di 15 minuti con relativa discussione di altrettanti 15 minuti.  

 

Il Prof. Visocchi comunica al CD che in merito alla sessione congiunta con la Neuro-

Rehabilitation Committee della WFNS, non ha ricevuto aggiornamenti da parte del Prof. 

Mehedom, per cui conta di fornire una bozza del programma della sessione per la prossima 

riunione di maggio.  

Il Prof. Visocchi conferma altresì il suo impegno a trovare uno sponsor che copra per almeno € 

1.000,00 il costo di partecipazione al Congresso del Prof. Mehedom.  

 

Relativamente alla Cerimonia Inaugurale di mercoledì 19 settembre, il Segretario ricorda al CD 

che nella giornata del 19 settembre ricorre la data esatta della scomparsa del Prof. Gangemi, 

per cui suggerisce lo svolgimento di una cerimonia inaugurale dai toni sobri.  

Viene quindi deciso, anche in un’ottica anche di spending review, di svolgere la Cerimonia 

presso l’Auditorium della  Facoltà di Medicina, dove si svolge il Congresso, evitando in tal modo 

anche ogni genere di spostamento; è previsto solo un aperitivo composto da cocktail + canapè, 

ma non il tradizionale cocktail rinforzato degli anni passati.  

Il Prof. Scerrati verificherà l’eventuale disponibilità dell’aula all’ultimo piano della Facoltà, con 

relativo terrazzo. Seguirà una cena ristretta per il Direttivo e poche altre persone.  

 

Relativamente alla Cerimonia, la Segreteria Progetka comunica al CD che il Prof. Servadei non 

sarà presente il 19 settembre in quanto impegnato per la WFNS in Russia e che arriverà ad 

Ancona solo il 20 settembre in serata, in tempo utile per il Joint Meeting del venerdì con la 

Società croata e per il conferimento della carica di socio onorario agli ospiti argentini, Baccanelli 

e Yampolsky.  

Si decide pertanto di non prevedere più in occasione della Cerimonia inaugurale nessuna lecture 

da parte del Prof. Servadei.  
 

In merito allo svolgimento della Cerimonia stessa, il CD abbozza una prima scaletta della serata, 

cercando di contenere il tutto tra le ore 18.45 e le ore 21.00 massimo.  

 

Il Prof. Scerrati suggerisce una lettura sulla storia delle Marche che potrebbe essere tenuta dal 

Prof. Papetti, per una durata massima di 15 minuti, a seguire la quale prevede un intermezzo 
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musicale di altrettanti 20 minuti, del musicista Danilo Rea con una possibile presenza di Gino 

Paoli.  

In tal caso, per tali performance musicali, è necessario prevedere un pianoforte all’interno 

dell’Auditorium.  

Nel corso della Cerimonia, coma da tradizione, saranno poi consegnati i Premi Guidetti, 

Gangemi, Federico Bartolazzi e le medaglie alla carriera.  

 

Circa la raccolta delle sponsorizzazioni, la Segreteria Progetka comunica al CD che la situazione 

delle entrate da parte degli sponsor sta procedendo, anche se con un trend negativo rispetto 

agli anni passati e al di sotto dell’iniziale budget previsionale.  

 

Il CD conferma che l’evento, relativamente alle sole sessioni plenarie, sarà accreditato ECM, in 

modo tale che la Segreteria Progetka possa procedere, quanto prima, all’invio dei relativi 

contratti di sponsorizzazione.  

  

Il Dott. Godano informa il CD in merito ad una richiesta da parte dell’azienda Karl Storz di avere 

una sessione dedicata di endoscopia in aula magna, per una serie di relazioni che prevedano la 

proiezione in 3D. All’azienda è stato richiesto a tal fine un contributo extra di € 5.000,00 che 

sembra sia stato accettato. 

Il Prof. Fontanella pone il problema di eventuali critiche da parte di altre aziende, se venisse 

confermato questo slot, che potrebbe essere visto come una concessione unilaterale ad una 

azienda, a sfavore di altre, che hanno strumentari simili. 

Il CD decide di proporre alla Storz due diverse soluzioni:  

1) confermare da parte loro un luncheon workshop dedicato e da loro gestito in automomia.  

2)  Prevedere una parte dedicata ai video in 3D all’interno della sessione di neuroendoscopia 

aperta a tutti i relatori i cui contributi saranno selezionati dal CD e non dall’azienda, per 

evitare che ci siano solo relatori che utilizzano strumentario Storz. 

Il CD decide comunque di prevedere una sessione di video in 3D giovedì 20 settembre in aula 

plenaria, dalle ore 14.00 alle ore 15.00, che potrebbe essere appunto sponsorizzata da Karl 

Storz, ma senza esclusiva Storz. 

 

La Segreteria Progetka conferma inoltre al CD che la suddetta azienda ha già confermato uno 

spazio espositivo. 

 

In merito ad altri possibili luncheon workshop, il Prof. Scerrati comunica al CD che è in trattativa 

con l’azienda Spine Vision che ha già confermato uno spazio espositivo e che potrebbe essere 

interessata anche ad un luncheon seminar sul tema spinale.  

Il CD auspica che tale conferma possa arrivare quanto prima.  

 

2) Aggiornamento situazione quote e pagamento soci  
Il Tesoriere Dott. Godano comunica al CD che la situazione economica è leggermente migliorata 

anche se i problemi finanziari persistono e che, al momento, la disponibilità sul conto corrente è 

di circa € 35.000,00 che serviranno per il pagamento dei pregressi del 2017, come già 

deliberato nei precedenti CD.  

 

Relativamente alla posizione debitoria dei soci, il Tesoriere informa il CD che, a seguito degli 

ultimi solleciti inviati, la situazione non è variata, dal momento che dei soci non in regola dal 

2012 nessuno ha provveduto al pagamento; tali soci saranno cancellati così come anche i soci 

non in regola dal 2013 che, a fronte della richiesta della segreteria di regolarizzare la loro 

posizione, se non dovessero provvedere in tal senso entro il 15 luglio 2018, saranno anch’essi 

cancellati dal libro soci dal 31/12/2018. 
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Il Tesoriere chiede la possibilità di inviare le comunicazioni relative alla cancellazione dal libro 

soci tramite raccomandata ma il CD ritiene sufficiente l’invio tramite email per cui conferma che 

le comunicazioni relative alla cancellazione dallo status di socio saranno inviate tramite formato 

elettronico.  

  

Il Tesoriere sottolinea come la cancellazione dei soci che non pagano da anni sia un’operazione 

necessaria per rendere chiara e trasparente, anche a livello contabile e di bilancio, una 

situazione non più sostenibile. 

 

Il Prof. Fontanella invita a riflettere sull’attuale incapacità della società di attirare nuovi soci, 

soprattutto giovani e di mantenere quelli già tali come membri attivi e partecipativi di SINch.  

 
Il Dott. Delitala e il Prof. Cappabianca ribadiscono come l’incapacità di attirare soci è anche 

dovuta ad un deficit di comunicazione della SINch, sottolineando come il sito, la NewsLetter ed 

eventuali chat siano ad oggi imprescindibili strumenti di comunicazione che devono essere 

riattivati ed implementati velocemente.  

 

3) Sito Web, ufficio stampa e Newsletter: aggiornamenti vari   
Il Prof. Germanò relaziona al CD in merito ai contatti avuti da Lui e dal Dott. Godano con 15 

aziende, la metà delle quali si sono dimostrate molto interessate e concretamente disponibili a 

contribuire, tramite sponsorizzazioni, alla realizzazione del nuovo sito SINch. 

 

Il Prof. Fontanella sottolinea la necessità di contattare anche aziende non del settore 

strettamente farmaceutico e medicale.  

 

Il Prof. Germanò prosegue comunicando che le aziende hanno necessità di ricevere quanto 

prima un listino prezzi dettagliato con i vari costi di sponsorizzazione che possono andare da € 

1.500,00 ad € 6.000,00 circa ed una bozza del contratto di sponsorizzazione che le singole 

aziende dovranno sottoporre a valutazione preventiva dei rispettivi uffici legali.  

 

Il Prof. Germanò comunica altresì al CD che si è messo in contatto anche l’attuale fornitore di 

servizi Internet di SINch, la società Intertech, che non si è dimostrata particolarmente solerte ed 

attiva nell’invio della sua proposta commercial, che il Prof. Germanò ha dovuto sollecitare a più 

riprese, tanto che tale difficoltà non è foriera di un rapporto futuro affidabile, efficiente e veloce. 

 

A livello di offerte, il fornitore di Messina contattato dal Prof. Germanò ha presentato un 

preventivo di € 4.500,00 contro l’offerta di Intertech di € 4.000,00.  

 

Il CD decide pertanto di procedere con il fornitore di Messina e il Prof. Cappabianca sottolinea 

che il sito internet dovrà essere operativo entro il 30 giugno p.v. 

 

Il Prof. Fontanella ribadisce che il nuovo contratto da sottoscrivere con il fornitore di Messina 

dovrà essere visionato a stretto giro anche dall’Avv. Giulianelli.  

 

Il CD ribadisce che la realizzazione del nuovo sito va di pari passo con il reperimento dei fondi 

necessari da parte delle aziende. 

 

Il Prof. Germanò procederà pertanto nei contatti con le potenziali aziende partner di SINch nella 

realizzazione del nuovo sito, in modo tale che la bozza del contratto di sponsorizzazione, vista 

ed approvata dall’Avv. Giulianelli, possa essere inviata in tempi altrettanto stretti alle aziende 

interessate.  

Del resto, come sottolinea il Tesoriere, prima si hanno le conferme di sponsorizzazione da parte 

delle aziende, prima SINch Servizi potrà incassare i contributi e prima si inizierà con la 

realizzazione del nuovo sito.  

 



                            Società Italiana di Neurochirurgian 

 

 

 

 

In merito invece alla App ISINch, la Segreteria Progetka comunica al CD che la proprietà di tale 

App risulta essere del fornitore InterTech, per cui il CD dà incarico sempre al Prof. Germanò di 

verificare se è possibile recuperarla oppure se, al contrario, non sarà più utilizzabile. 

 

Relativamente alla riattivazione della NewsLetter, il CD concorda per l’ennesima volta sulla 

necessità di riprendere la comunicazione interna con tutti i propri soci tramite il supporto di una 

addetta stampa deputata a tale attività. A seguito dell’impossibilità a collaborare con noi, da 

parte della Dott.ssa D’Amico, contattata dal Dott. Delitala, il Past President si è messo 

nuovamente in contatto con la Dott.ssa Sofia Guidetti, già addetta stampa SINch dal 2014, che 

si è dimostrata interessata a riprendere la collaborazione con la società.  

 

Il CD decide pertanto di riaffidare l’attività legata alla redazione della NL a Sofia Guidetti, ad un 

costo di € 5.000,00 netti fino alla fine dell’anno.  

 

4) Valutazione pagina FaceBook e chat 
La Segreteria Progetka comunica al CD che è già attiva una pagina FB a nome SINch ma che, 

attualmente, tale pagina è di fatto solo aperta, ma non gestita. 

 

Il CD prende atto della complessità di gestione legata ai social media che, oltre a richiedere un 

impegno ed un aggiornamento continuo, devono essere curati da persone competenti, in 

rapporti con stesso CD; eventualmente tra i giovani soci SINch potrebbe essere individuata 

una o più persone con i requisiti di affidabilità e dimestichezza con le nuove tecnologie. 

 

Il CD, pur riconoscendo l’importanza fondamentale di utilizzare i nuovi strumenti social per la 

comunicazione soprattutto esterna, decide al momento di rimandare ogni decisione in tal 

senso. 

 

5) Situazione Premi SINch 
La Segreteria Progetka comunica al CD che al momento è arrivato sul solo lavoro per il Premio 

Guidetti, mentre per tutti gli altri Premi, ovvero il Premio Gangemi e le Borse di Studio Federico 

Bartolazzi non è ancora arrivato nessun lavoro. La dead line di chiusura del bando è fissata al 30 

maggio p.v. 

 

6) Richieste nuovi iscritti 
Viene accettata la richiesta di iscrizione di:  

Dott. Lorenzo Mongardi 

Specializzando Neurochirurgia, Università degli Studi di Ferrara 

 
 

7) Richieste nuovi patrocini 
Viene concesso il patrocinio ai seguenti eventi: 

 

“X Neuromeeting”  

Napoli, 14 - 15 maggio 2018 

Organizzatore del convegno: Raffaele Di Minno  

 

“Incontri clinico-radiologici di neuroscienze Michela Bonamini – IX Edizione”  
Ponza, 07 – 09 giugno 2018 

Organizzatore del convegno: Alberto Pierallini  

 
“15th Congress of the World Federation of Interventional and Therapeutic Neuroradiology 

WFITN” 

Napoli, 21-24 ottobre 2019 

Organizzatore del convegno: Mario Muto 
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Relativamente alla richiesta di Patrocinio avanzata dal Dott. Pietro Scarone di Lugano, per il 

Corso da Lui organizzato in programma a Lugano “Hands-on Workshops” in data 26 maggio, il 

CD decide di concedere il patrocinio a fronte della regolarizzazione delle sue quote pending di 

socio SINch. 

 

In merito al Corso Europeo di Neuro-oncologia, organizzato a Milano dalla European School of 

Neuro-oncolgy con la partecipazione del Prof. Mortini, a seguito dei contatti tra il Prof. Fontanella 

ed il Prof. Mortini, il CD decide che non ci sono le condizioni per la concessione del patrocinio 

SINch all’evento. 

 

8) Varie ed eventuali 
In merito alla polizza assicurativa a marchio SINch, il Prof. Fontanella conferma al CD di avere 

firmato il mandato esplorativo a Marsh solo fino al 30 settembre 2018, in considerazione 

dell’entrata in carica del nuovo CD che verrà eletto ad Ancona.  

 

Il Prof. Fontanella informa il CD delle attività svolte dai Giovani NCH ed in particolare di una chat 

la cui amministratrice è la Dott.ssa Teresa Somma, che sta avendo molto successo tra i giovani, 

che in tal modo si confrontano costantemente ed assiduamente sulle loro attività e sulle loro 

aspettative, di cui faranno istanza anche al CD.  

 

Il CD ribadisce la necessità di sollecitare e spronare maggiormente l’iscrizione degli 

specializzandi alla Società e di coinvolgere i giovani già soci ad una maggiore e soprattutto più 

attiva e coinvolgente partecipazione alla vita di SINch. 

 
Infine, circa il II Corso di Microchirurgia da svolgersi a Napoli, il Dott. De Marinis informa il CD di 

essersi già confrontato con l’azienda Integra, che ha confermato anche per tale edizione il suo 

supporto economico finanziario all’evento, coinvolgendo una decina circa di nuovi partecipanti, 

in particolare specializzandi ai primi anni che svolgeranno esercitazioni sui microscopi. 

Il CD, d’accordo con il Dott. De Marinis che ha già verificato anche la disponibilità del Centro di 

Biotecnologie del Cardarelli, individua come possibile data di svolgimento del Corso il 19 e 20 

luglio p.v., prevedendo una sola notte di pernottamento, al fine del contenimento dei costi 

organizzativi.  

 

Il CD conferma la prossima riunione in data 27 e 28 maggio a Torino. 

 
 

Il CD si scioglie alle ore 16.00 di venerdì 13 aprile 2018.  

 
 

   Il Vice Presidente                   Il Segretario 

Prof. Marco Maria Fontanella                                   Prof. Paolo CAPPABIANCA 

                                         


